## 近年、注目を集める企業のリブランディング。今回は、2021年10月に 発表された盛岡みやげの新たな統一ブランド「MOYANE (モヤーネ)」の プロデュースを担当した「manordaいわて株式会社」と「一般社団法人 岩手アートディレクターズクラブ」にその経緯や成果を伺います。 「MOYANE」シリーズ6商品。プロジェクト全体のロゴマークがありますが、同じパッケージに入れて販売するのではなく、市内の6事業者の商品それぞ れをデザインと新商品開発によってブラッシュアップ。既存商品を違った視点から見せることで、価値の再構築や新規顧客へのアプローチをしています。

デザインで解決 経営の困りごとを び、 地域活性化事業のサ manordaいわて株式会社」。 クリエイター 域活性化事業のサポートをする 販路拡大やブランディング支援、 リエイターと企業・団体をつな

と業務提携を結

般社団法

「漠然とした相談も多

のです

ク

さん

ます。 現場で様々 る案件は昨 解決することを業務の リエイター ニーズに対し、 人岩手ア (以下岩手ADC) 案件は昨年1年間で20件を越え、す。具体的にデザイン提案を進め決することを業務の一つにしていいでは対し、デザインの力で課題、地域事業者の困りごとや要望・ 集団である「一 トディレクターズクラブ」

「今までの ジを新し

考えて

います」。

1

まで考えるの

が当社の役割だと

スに対応してきま

地方銀行の立ち位置を生かしつつ、商社として の役割を担う"銀商マン"として事業者と関わる manordaいわて。事業パートナーである岩手 ADCの存在が大きいと阿部さんは話します。

でいないと全く違うものができてしたいないと全く違うものができてしたなる思想や経営ビジョンを踏まえたいのか。具体的な狙いや着地点など、お客様と一緒に考えて最後の流れまでを提案しています。会社の核となる思想や経営ビジョンを踏まえていないと全く違うものができてしていないと全く違うものができてしていないと全く違うものができてしていないと全く違うものができてしていないと全く違うものができている。 まう。 クリエイタ と共にしっかり が

代や顧客ニーズりをいってあり、企業における重要な戦略の一つ。時のでは、であり、であり、であり、であり、があるブランドを理想とするブランドを理想とするブランドを理想とするブランドを理想とするブランドを リブランデ ングとは?

にその価値は下 シュア ップを行わなければ、 つ てしまい

、ます。

次第

がスタート。盛岡市2021年夏ごろか 盛岡市の補助金を Manordaいわ ムを通じてデ 構築してきた 個別にや がと担の

担当したのは若ら能なプランを一 の原価計算、 持って な のギャ たち。 範囲で試算し、 ッ ーであるという当事者意識を ケ ・ランティ・ は若手 事業者の専任ア 、制作にかかるデバージをつくる際の祭 制作にかり 緒に考えて の実力あるデ などをお互 継続的生産が可などをお互い無理 互い無理 が増イナ が無来 トディ ・ます。 ・ザイ

「MOYANE」シリーズは、お酒や工芸品などお

菓子に限らない。"盛岡ってやっぱりいいよね"を スローガンに定番みやげを増やしていきたいと木

エクトです。的ニーズを組んで立ち上げたプロ

過程や成果を事業者と共有す

地元企業の考え方をとらえる機会がnordaぃわてとの仕事を通して

D C

0)

木村敦子さんは、

し m て a

増えたと話します

「そもそも岩手

を立

ち上

る意味を込めています。いいよね」と盛岡の魅力いいと思っていたけど、『ーズから取った造語。「ミーズから取った造語。「ミーズから取った造語。「ミーズから取った造語。「ミーズから取った造語。「ミーズから取った ぱ たそうです。 М О Ү ズから取った造語。 の木村さんはある思 、よね」と盛岡の魅力を再発見す、と思っていたけど、『やっぱり』、から取った造語。「これまでも 盛岡の土産品につい いよね」というキ A N E こは「も 実はこれま を抱えて おかや ッ チフレ

、pていきないという意図ができ埋由は何なのか、デザイを埋出は何なのか、事業者さんとでき理由は何なのか、事業者さんというました。総務や経理と同じようのりました。

ういう意味で クターが存在 のました。

る。 盛岡のお土産品は思い切ってデザイ ら さんあると思っていました」。 さが発信できる商品がまだまだたく ンを変えることで独自性を高められ そんな考えをmanor 「全国各地を見渡す 少し手をかけるだけで盛岡らし お土産にあふれて ٤ その土地 ・ますが、 11

らう機会になっており、企業戦略になデザイナーがいることを知ってもとの取り組みにおいて、岩手に多様

m a n o r d a

いわて

う意識が少

しずつ高まって

ずつ高まっている感が視点が必要であるとい

0)

M O Y

ANE」の企画意図

マッチングスキー内の老舗6事業者らプロジェクトが てと共有する中、 の老舗6事業者へ、構プロジェクトがスター りを重ねました。をそれぞれに紹介し、 チングスキー

新たな統一ブランド

ヤヤーネ)」も、2社が事業者の潜たな統一ブランド「MOYANE 昨年秋に発表された盛岡みやげの

て取 ます」

ことが、 つ ているそうです 次の一手の明確化にも 9 な

カワトク cubeII 1F「壱番館」の販売ブース。各事業者の店の個性を生かしながらも、集合体としての美しさと統一感を見せるデザインに。

## 冉発見するキ M O Y 9るキーワードANE」は盛岡の価値 ワ を

の交渉等はm の交渉等はローション、販り上げシミュレーション、販 います 販売するため 発表後、 a n 0 市 r d a 内百貨店で 販売 販売 先

職人さんの励みになっていると事業に参加したことで再び生産量が増え、 者さんから 『ぶどう飴』。 「例えば、 お聞きしまし 今回 М О Ү A N E

るのではない 大限に高めて ブランディ

ングは、

がら企業は皆、 社の持 9 コン 「パッケージや量目が変わったことで目がいくようになり、インスタを見て買ってくれる女性が増えた」

さんはこのプロジェクトに関わることをなって一緒にアプローチしていけるのが、当社の強みだと再認識しまるのが、当社の強みだと再認識しまず。どんな手段で誰に対してPRすず。どんな手段で誰に対してPRす 知り、愛着が生まれた」と喜びます。 史あるお菓子がい とで知った製品も多く、「盛岡にも歴 っぱいあることを セプ

ちのリブランド・開を広げること自体が盛岡というまをキャッチフレーズに様々な事業展をキャッチフレーズに様々な事業展 「MOYANE」などの成長を考えるにあたって、企業の成長を考えるにあたって、 はな ちの 今後も参加事業者を増やしながら継 ブランドは巷に多々ありますが既に構築された商品・サービスないかと木村さんは話します。 「MOYANE」プロジェクトは、 ブランディングに通じるのでげること自体が盛岡というま -ビス等

いく重要な選択肢にな をはじめとするリ の価値を最

まってきます」と、同社の阿部綾佳ートしてくれませんか等、相談パタートしてくれませんか等、相談パターがしていい、ECに出すんだけど商のにしたい、ECに出すんだけど商

グーの可